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令和７年度 第１回 多摩市子どもの読書活動推進市民ボランティア連絡会 要点録 

日 時： 令和７年５月２２日（木） １３：３０～１６：３０ 

場 所： 多摩市立中央図書館 ２階 活動室２・３ 

出席団体： えほんの会、おはなしシュッポッポ、おはなしチャチャチャ、コアラ文庫、Ｔｈｅ Ｗｉｔｃｈｅｓ、多摩おはなし

ネットワーク、多摩おはなしの会、多摩市文庫連絡協議会、布の絵本サークルピエロ、もりの文庫 

（欠席なし） 

事務局： 企画運営担当２ 

 

１ 開会 （１） 多摩市子どもの読書活動推進市民ボランティア連絡会の設置について 

事務局 資料に沿って説明。 

・「第三次子どもの読書活動推進計画」の終了に伴い、「子どもの読書活動の推進に関する法律（平成

１３年法律第１５４号）に基づき設置となる。 

・事務局は引き続き多摩市立図書館となる。 

１ 開会 （２） 委嘱状の交付及び委員の紹介 

１ 開会 （３） 会長及び副会長の選出について（互選） 

 会長は「もりの文庫」会員、副会長は「おはなしシュッポッポ」会員に決定。 

事務局 以降、進行は会長・副会長に委ねる。 

 

２ 議題 第１７回子ども読書まつり≪ほんともフェスタ≫について 

事務局 概要について、資料に沿って説明。 

なお、当日配布資料として「各館おはなし会予定」「事前アンケート集計結果」の２点を加えた。 

会長 ほんともフェスタは３月で、夏はスペシャルおはなし会ということか。 

事務局 夏の≪ほんともスペシャルおはなし会≫は中央図書館開館に伴う特別開催だった。≪ほんともフェス

タ≫としては３月開催として継続していたため、ほんともスペシャルおはなし会も３月実施として整理

したい。 

夏休みは、できる団体・やりたい団体があれば追加実施できるよう調整させていただく。 

委員Ｉ 昨年はスペシャルとして活動室でおこなった。８月のおはなし会は「おはなしのへや」のみが会場か。 

事務局 スペシャルでなくても、会場の調整が可能である。 

会長 これまでの経緯と異なると感じる点や、事前アンケートとは異なる意見があれば挙げてほしい。また、

おはなし会開催のない館での検討についても意見があれば挙げてほしい。 

副会長 おはなし会の開催時間がバラバラであり、参加する側としては時間がそろっていた方が参加しやすく

感じる。各団体の都合があっての時間設定なのですぐには難しいが、おまつりの時くらいは揃えた方

がよいのでは。 

委員Ｄ 時間について、コアラ文庫は本館のころ金曜日の午前１１時から開催していた。中央では土曜日午前１

０時３０分としたのは、その曜日・その時間の集客による。団体の都合より、お客の動きで決めた方が

よいのでは。 

１点質問がある。当日配布資料「各館おはなし会予定」の８月２日永山図書館の時間表記が誤ってい

るのではないか。 

事務局 ご指摘の通り入力の誤りである。午後３時～３時３０分が正しい。 

副会長 ボランティアの中にはおはなし会でしか図書館に来る機会がない人もいる。来館者の動きについて図

書館から情報が欲しい。 
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委員Ｃ 午前の遅い時間だと、昼食との兼ね合いで多くの子どもが帰ってしまう。夏休みに枠を作って募って

いたこともある。 

副会長 いつも人が多いのかカウンター（※中央図書館）に訊いたが、午後の動きとしては昼食をとってから買

い物ついでに図書館に来ているらしい。父親と子どもが図書館、母親が買い物のパターンが増えてい

ると聞いた。体感としても父親と子どもの組み合わせの聞き手が増えている印象がある。 

会長 夏のおはなし会の追加募集、追加実施はそのような人の動きもふまえ、枠を作るなどする方向でいき

たい。 

委員Ｃ 開催のない館について、昔は豊ヶ丘図書館でやっていた経験もあり≪ほんとも≫の時くらいはやりた

いと考えているが、以前豊ヶ丘図書館に持ちかけたら「年間で組んでいるので難しい」と回答されたこ

とがある。 

事務局 豊ヶ丘図書館に限っては、今年度スタートしているが調整可能との回答を得ているため、希望に応じ

て相談可能な状況となっている。 

会長 8月の中央図書館での開催希望調査に関して、枠を作っての調整は可能か。 

事務局 枠を作った方が良ければ、そのように募集させていただく。 

会長 枠を作る形でお願いしたい。 

事務局 そのように対応する。 

委員Ｆ 募集はいつ頃からか。例年回答期間が短い。団体の集まりの頻度は高くないので、早めに知りたい。

予定がここまで決まっているなら、ここで回答が得られないか。 

事務局 回答までにどの程度の猶予が必要か伺いたい。 

委員Ｆ ２ヶ月は欲しい。 

事務局 遅くとも６月５日（木）までには開催希望調査のご連絡をしたい。 

今回、枠を作るのは土日でよいか。 

全委員 賛成 

事務局 では、土日の枠を作成させていただく。平日については、応相談とさせていただく。 

会長 重複があった場合の連絡はどうなるか。 

事務局 回答がそろい次第になる。 

委員Ｄ チラシはいつ出るか。 

事務局 練習などから逆算するとして、実施日の確定はいつまでにできればよいか伺いたい。 

委員Ｇ 遅くとも６月中には決まってほしい。 

事務局 ６月５日までにメールで枠の連絡、６月１５日までに回答をいただき、６月末までに最終決定する。チラ

シは７月１０日頃になると思われる。 

委員Ｇ 今見ている資料の空いている枠という理解でよいか。 

事務局 中央図書館の空いている枠が候補になる。他館が入っている日付でも、中央で開催がなければ空き

とご理解いただいて問題ない。 

 

３ 報告事項 （１）令和６年度下半期教育委員会表彰について 

事務局 東寺方地域で活動している「パネルシアターサークルきらきら」が受賞した。 

３ 報告事項 （２）令和７年度子どもの読書活動に関する事業（主なもの） 

事務局 資料に沿って説明。 

委員Ｆ サービス係は企画運営担当１～３のどこに属するのか。 

事務局 企画運営担当とは独立して「サービス担当」があり、窓口・フロアを主に担当している。 
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委員Ｆ 実際に定例おはなし会をしているサービス担当ともっと連携してはどうかという思いがある。おはなし

会をやって終わりではなく、読んだ本を展示するなどおはなし会に関わるものを展示させてほしい。 

事務局 これまでそういった動きができていなかった。今すぐには難しいが、ご意見として伺う。 

副会長 図書館とおはなし会団体が一緒になってやっていることを、来館者にアピールしたい。 

委員Ｇ 多摩市立図書館５０周年記念で開催した「おはなし50話を楽しむ会」は、図書館職員と共に運営でき

とてもよかった。 

委員Ｄ 中央図書館はあちこちに展示があるが、どこが担当しているか。 

事務局 すべての企画運営担当１～３、サービス担当に割り振られている。 

委員Ｄ おはなし会で読んだ本の展示は、企画運営担当２に割り振られている部分でできないか。 

事務局 展示も年間で予定が組まれており、流動的に使える棚やワゴンがなく厳しい状況。 

委員Ｉ 「やまばとひろば」のくつ脱ぎスペースの棚はどうか。 

事務局 チラシラックとして使っている。今即席で思いつくもので申し訳ないが、絵本コーナーに設置している

子ども優先席の机に簡易ラックを置いている。そこであれば使える可能性が高い。できることからやっ

ていきたい。 

委員Ｈ おはなし会でおしまいではなく、資料・本につながっていくべき。縦割りではない動きができるとよい。 

委員Ｄ 地域館での検討もしていただきたい。 

３ 報告事項 （３）第二次多摩市読書活動振興計画策定の進捗状況について 

事務局 資料に沿って説明。 

委員Ｆから補足があればいただきたい。 

委員Ｆ パブリックコメントの締め切りが５月２５日である。我々に大きく関わるのは基本方針２の部分。委員と

しては有識者会議で意見を述べているが、それがすべてではないので皆さんからもパブリックコメン

トを出していただけるとありがたい。 

 

４ 連絡事項 

事務局 前回の連絡会議事録はメールのやり取りで確定し、図書館ホームページで公開した。委員の皆様に

は紙媒体のものも送っているのでご確認いただきたい。 

図書館ホームページの「団体のご紹介」のページについて、随時更新を受け付けているのでご希望さ

れる場合はご連絡いただきたい。 

 

５ 情報交換 

委員Ｈ 「文庫連だより」を配布させていただく。 

委員Ｄ 「多摩市の図書館をともに育てる会」の例会のチラシを配布させていただく。ワークショップのような取

り組みなので、参加をご検討いただきたい。 

 

６ 次回の日程及び議題について 

事務局 前回の連絡会で６月開催の希望があった。６月２６日（木）午後１時３０分開始でいかがか。 

委員Ｅ 欠席させていただく。 

会長 他の欠席がないようなので、６月２６日（木）とさせていただく。 

副会長 その後の開催予定は立っているか。 

事務局 ３月の≪ほんともフェスタ≫に向けて動く予定である。最終の 4 回目は印刷物の校正期限となる１月

２０日頃と考えている。３回目の開催月を検討したい。１０月頃にある程度具体的な共有ができればと
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考えている。 

委員Ｆ １０月なら、第二次多摩市読書活動振興計画も始まっている。計画の説明や、今後の進め方について

の意見交換ができて良いのでは。 

事務局 １０月は２３日か３０日、１月は２２日か２９日が候補となる。例年第４木曜日開催が多いため、１０月２３

日はいかがか。 

全委員 賛成 

会長 次回 6月の主な議題について提案はあるか。 

事務局 この連絡会は、皆様の会である。主な議題についても、皆様が話し合いたい事項となるようある程度

決めていただくことでより良い会になると感じている。 

会長 とは言え今すぐには難しいと思う。いつまでに提案できれば良いか。 

事務局 ８月のおはなし会の回答と同日（6月 15日）とさせていただきたい。 

会長 ８月のおはなし会の希望調査回答とともに、議題があれば図書館へ。 

委員Ｇ アンケート結果は団体の中で共有してよいか。 

事務局 団体の中のみにとどめていただければ問題ない。Ａ４のものは公開する。 

委員Ｄ 現在活動していて、この連絡会に参加していない団体もある。参加してほしい。全体としてのレベルア

ップにもつながると思うので、もっと交流を持ちたい。図書館としか繋がっていない団体もある。図書

館からも声掛けをしていただきたい。 

事務局 委員募集する際には、現在参加のない団体にも声掛けを行っている。要綱まである会に参加するの

はハードルが高いのかもしれない。引き続き声掛けをおこなっていく。 

 

閉会 


